
 
 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Orthographe: leçon 10 

 

LE GENRE  DES NOMS 

 MASCULIN FÉMININ 
 
On ajoute un –e au nom masculin. 
 

  

- On n’entend pas la différence. un ami une amie 

- On entend la différence. 
 
le président 
 

 
la présidente 
 

 
On modifie la fin du nom. 
 

- On entend la différence. 

  

 

un boulanger 
un vendeur 
un instituteur 
un mécanicien 
 

une boulangère  (accent grave) 

une vendeuse 
une institutrice 
une mécanicienne  ( double consonne) 

 

 
Le nom est différent. 
 

un homme 
un garçon 

une femme  
une fille 

 
Le nom ne change pas. 
 

- Le déterminant indique le féminin 
ou le masculin (le genre). 
 

 
un élève 

 
une élève 

Rappel : Comment reconnaître qu’un nom est masculin ou féminin (le genre d’un nom) ? 

 
 Le nom est masculin si on peut utiliser les déterminants un, le , mon, son, ce,…  

 

 Le nom est féminin si on peut utiliser les déterminants une, la, ma, sa, cette,…  

 


